

**Evento**



Premio  
**fasecolda**  
al periodismo de seguros  
2009

# El Premio Fasecolda al Periodismo de Seguros cumplió 10 años

*La décima ceremonia de premiación tuvo lugar el pasado 9 de diciembre en el Gun Club de Bogotá. En esta edición, el Premio Fasecolda recibió 101 trabajos de periodistas de todo el país.*

Por:

**Vanessa Molina Medina**

Analista de Medios y Comunicación  
FASECOLDA

Roberto Junguito, Presidente de Fasecolda, fue el encargado de hacer la instalación del evento con una intervención alusiva al fortalecimiento de la industria de los seguros en la última década, a la luz de las oscilaciones que han caracterizado el escenario económico en este periodo. El Doctor Carlos Guzmán, presidente de la junta directiva de Fasecolda y de Aseguradora Solidaria, también se dirigió al auditorio en su rol de jurado del Premio.

Las nuevas categorías incluidas este año, Mejor Publicación de Compañía de Seguros y Mejor Trabajo de Grado, fueron las primeras en ser premiadas. En el caso de las publicaciones, el galardón lo obtuvo Seguros Colpatria S.A. con su revista Élite, mientras que el galardón para el trabajo de grado lo obtuvo William Guevara, estadístico de la Universidad Nacional de Colombia con su trabajo: “Una aplicación en la tarificación de la cobertura

## Evento



de pérdidas parciales daños del seguro de automóviles usando modelos lineales generalizados”. El jurado para estas categorías estuvo conformado por un grupo interdisciplinar de profesionales que incluyó, abogados, actuarios y economistas del sector asegurador.

Este año, la elección de los mejores trabajos en las categorías periodísticas estuvo en manos del jurado conformado por: Judith Sarmiento, abogada, periodista y docente de reconocida trayectoria en la radio nacional; Carlos Caballero Argáez, director de la Escuela de Gobierno de la Universidad de los Andes y ex Ministro de Minas y Energía; Bernardo Botero, Director de la Especialización en derecho de seguros de la Pontificia Universidad Javeriana y Presidente de la firma de corredores

de reaseguros Aon Benfield; Carlos Guzmán, Presidente de la Junta Directiva de Fasecolda; Óscar Alarcón, Notario 65 y columnista de El Espectador y la Revista Semana; y Gustavo Morales, ex vicepresidente ejecutivo de Fasecolda quien actualmente se desempeña como Magistrado Auxiliar de la Corte Constitucional.

En la categoría de revista especializada, dos trabajos del mismo autor merecieron el primer lugar. Se trata de los artículos “Los ases del microseguro” y “El día que lo salvó un microseguro”, de Ramiro Gómez publicados en la revista Latin Pyme. A través de una historia de vida y de un reportaje, el joven periodista de 26 años oriundo de Santa Marta, presentó qué son los microseguros y cuáles son sus beneficios. En esta categoría se otorgaron dos menciones, una a Edilma Pereira, con el artículo “Seguros, a volver al negocio central” publicado en la revista Dinero, y una segunda para Jacqueline Guevara, con el trabajo “Seguro de desempleo: un problema de plata”, de la revista Poder.



Ramiro Gómez  
Latin Pyme

En la categoría de prensa, el premio al mejor trabajo lo obtuvo Manuel Reyes, con el trabajo “Camioneros en SOS: Sin oportunidad de seguro”, publicado en el periódico Los Pesados del Transporte, en el que el periodista hace una radiografía del panorama crítico que enfrentan los transportadores de carga debido al bajo nivel de afiliación al sistema de seguridad social. Los periodistas Lorena Muñoz, de Vanguardia Liberal, y Raúl Ignacio

## Evento

Mesa, de El Colombiano, recibieron mención de honor en esta categoría por los trabajos “Más vale pyme segura que confiada” y “Asegure su casa y viva tranquilo”, respectivamente.

El ganador en la categoría de televisión fue Juan Carlos Giraldo, periodista judicial de amplia trayectoria, que presentó una crónica sobre la historia de un hombre que fingió estar muerto para reclamar un seguro de vida. El trabajo de Giraldo, titulado “Unos muertos muy vivos”, fue emitido en Noticias RCN. El jurado decidió otorgar en esta categoría una mención al periodista de Noticias Uno, Paulo César Cortés, por un informe emitido en la sección ¡Qué tal esto!, sobre la inquietud de un ciudadano al que le robaron su vehículo y al hacer la reclamación de su seguro existía una diferencia entre el valor sobre el cual él pagaba la prima y el valor por el cual fue indemnizado.

Por primera vez en la historia del premio, se incluyó la categoría de internet, en la que por unanimidad se escogió como ganador el trabajo publicado en Dinero.com titula-

do “Soat de motocicletas: esto no marcha”. El artículo, escrito por Santiago Gutiérrez, José Escobar y Juan Morales, fue elegido por haber llamado la atención sobre el impacto que tiene en el sistema de aseguramiento a través del SOAT, el aumento de las motos en el parque automotor del país.

Este año, tras revisar el material inscrito en el concurso, el jurado decidió declarar desierta la categoría de radio. El jurado resaltó que la decisión no respondió a la calidad del material evaluado, pues éste se destacó por su desarrollo secuencial y veracidad de la información. El jurado evidenció que la entrevista se ha usado como formato recurrente en esta categoría, por lo que hace una invitación a hacer uso de todas las herramientas de producción con las que cuenta la radio.

La velada finalizó con un coctel y la invitación a los periodistas para que desde ahora preparen sus trabajos para la décimo primera versión del Premio Fasescolda el próximo año.



De izquierda a derecha Raúl Ignacio Mesa (El Colombiano), Lorena Muñoz (Vanguardia Liberal), Paulo César Cortés (Noticias Uno), Juan Carlos Giraldo (Noticias RCN), Manuel Reyes (Los Pesados del Transporte), y Ramiro Gómez (Latin Pyme)

» Este año se incluyeron dos nuevas categorías: Mejor Publicación de Compañía de Seguros, en la que participaron 9 aseguradoras, y Mejor Trabajo de Grado, que contó con la inscripción de 12 trabajos.